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ORDINE DEL GIORNO:  n. 09 del 31.01.2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.00 
                                        

CONSIGLIERI  Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino  Francesco 

 

Presente 11,40 14,10     

Mattaliano  Cesare 

 

Presente 09,00 14,10     

Caputo  Valentina Presente O9,00 11,20     

Chinnici  Valentina 

 

Presente 09,00 14,10     

Lo Monaco Rosalia          

 

Presente 09,00 14,10 

 

    

SINTESI VERBALE 

 

 

L’anno duemilaventi, il giorno tre del mese di febbraio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal  Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all’O.d.G.  

 

Alle ore 09.00, c/o gli Uffici dell’Edilizia Scolastica,  il Vice Presidente Cesare Mattaliano, assistito 

dalla Segretaria Sig.ra Manduci Marilena, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta 

la seduta. 

 

La Commissione pertanto incontra gli uffici tecnici del Settore dell’Edilizia Scolastica nelle persone 

della Dirigente dott.ssa Maria Ferreri, l’Arch. Romeo L’arch. De Angelis e il geometra Maniscalco. 

 

Il Vice Presidente Mattaliano entrando nell’immediato nel vivo del tema, chiede agli uffici di avere 

trasmesso in Commissione, l’elenco delle scuole che ad oggi non sono ancora dotati d’impianti di 

riscaldamento. 

Il dibattito si sofferma ad analizzare le problematiche inerenti le 4 scuole ovvero: Tomasi di 

Lampedusa, Tenente Onorato, Benedetto D’acquisto e Santa Maria Teresa di Calcutta. 

L’Arch. De Angelis si sofferma ad illustrare la storia riguardante gli interventi per far diventare 
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quest’ultimo edificio in una struttura scolastica. informa che il progetto ha fatto più volte parte del 

Piano triennale ma alla fine senza avere finanziamento per il completamento. Aggiunge che adesso 

non si trova più il progetto per cui si deve ricominciare. Per quanto attiene l’impianto di 

riscaldamento c’è tutto quanto serve, tuttavia dopo tanti anni occorre bonificare la canalizzazione. 

Inoltre, aggiunge l’architetto, non è da trascurare il fatto che c’è un vincolo della Sovrintendenza. 

Riguardo alla richiesta del Vice Presidente Mattaliano, riguardo l’elenco delle scuole che non sono 

dotate di riscaldamento, la Commissione ne prende visione, in quanto testè consegnato dal geometra 

Maniscalco. 

L’Arch. Romeo interviene per precisare che rispetto alla Scuola Santo Onorato, c’è un 

aggiornamento in quanto sono in corso i lavori. 

Il Vice Presidente Mattaliano, per meglio avere il quadro della situazione, chiede di  essere 

informato rispetto ai preventivi della AMG e l’Accordo Quadro. 

L’Arch. Romeo dunque riferisce che le 40 scuole che non sono state consegnate alla AMG,  i lavori 

a loro pertinenti verranno fatti con Accordo Quadro. 

La Cons. Caputo chiede se l’impianto elettrico di queste scuole è a norma. 

L’Arch, de Angelis, affronta la questione della certificazione riguardante antincendio, precisando 

che questo è soggetto a un rinnovo ogni 5 anni. 

 Interviene il geometra Maniscalco per precisare che prima tale documentazione veniva fornito dal 

dirigente scolastico, il quale provvedeva alla scia antincendio, e che per tanti anni è stato trascurato. 

Oggi è a carico del proprietario, ma, sottolinea il funzionario, che se fosse stato fatto metodicamente, 

adesso, che la normativa richiede una procedura più complessa, la certificazione sarebbe più 

semplice da ottenere. 

Il dibattito dopo essersi soffermato su tale tema, prosegue su spinta del funzionario Maniscalco, su 

ciò che attiene la manutenzione. Il geometra Maniscalco infatti afferma che è stato sempre richiesto 

di intervenire sia dal punto di vista ordinario che straordinario ma l’Amm.ne ha sempre avuto risorse 

solo per quelle ordinarie. Tale situazione, afferma il funzionario, ha portato, trovando escomaotage, 

ad intervenire ugualmente.  

Il Vice Presidente alla luce di quanto sopra evidenziato, vuole un  quadro generale di tutte le 

problematiche, al fine soprattutto di dare sostegno all’Amm.ne e se è necessario timpinguare o 

istituire un capitolo a partire dal prossimo capitolo. 

La Cons. Caputo, prendendo un altro argomento porta in discussione il casi dei mercatini davanti le 

scuole, vedi la Rosolino pilo. Chiede pertanto in questo caso se sono previste delle vie di fuga. Gli 
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uffici rispondono che non è di loro competenza. 

Concluso l’incontro con gli Uffici dell’edilizia Scolastica, la Commissione si sposta verso la palestra 

l’Istituto Magistrale Statale “C. Finocchiaro Aprile” di via Cilea 56 per la conferenza dal titolo “Il 

futuro della persona e della comunità. Alleanze e strategie per l’educazione alla cittadinanza”. 

 

La quinta Commissione Consiliare è ora presieduta dal Presidente Francesco Bertolino, assistito dal 

segretario supplente Giovanni Tripi 

 

Alla conferenza partecipano: 

 

 i rappresentanti dell’Anci; 

 della Fondazione Agnelli; 

 della Fondazione Patrimonio Unesco; 

 di Rai Ragazzi; 

 dell’Università degli Studi di Palermo; 

 il Gruppo Nazionale Nidi e Infanzia e Scuola; 

 il Dirigente del liceo “Finocchiaro Aprile”; 

 la Senatrice Fedeli; 

 l’Assessore Marano; 

 il Sindaco Orlando. 

 

L’Assessore Marano introduce i lavori e inizia  un lungo confronto centrato sul futuro dei processi 

educativi fondato sulle persone da 0 a 99 anni e su inevitabili temi come l’educazione alla 

cittadinanza; un percorso che viene dedicato ai più piccoli per riuscire a sviluppare quelle abilità che 

un contesto di apprendimento stimolante riesce a fornire per diventare “cittadini di domani”. 

Si cerca, attraverso la ricerca di un linguaggio comune, di poter  dare degli stimoli anche dal punto 

di vista formativo.  

Convegno centrato su problemi relativi all’educazione alla cittadinanza, alla legalità, all’ambiente 

ma a tutte quelle forme di cittadinanza che permettono di arginare il problema della povertà 

educativa. 

Si vuole creare un processo virtuoso nei bambini più piccoli (fascia di età da 0 a 6 anni) per 

“produrre” una crescita culturale e umana: quindi,  una crescita della collettività anche nelle fasce di 
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età superiore. 

La Commissione dopo avere ascoltato gli interventi ed aver partecipato al momento conclusivo alla 

presenza del signor Sindaco Orlando lascia il liceo. 

Il Presidente alle ore ____ dichiara chiusa la seduta. 

 

Alle ore 14,10 il Presidente Bertolino dichiara chiusa la seduta.  

 

ORARIO FINE SEDUTA 14,10 
 

 

   La segretaria             Il Presidente 

Marilena Manduci                  Francesco Bertolino 

 Giovanni Tripi                                             Cesare Mattaliano 

                   

                                             


